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ВПЕРЕД, К УСПЕХУ!
Сегодня у нас в гостях Владимир Довгань – один из первых мультимиллионеров нашей 

страны, первый в России человек-бренд, кандидат экономических наук, автор 16 книг, общий 
тираж которых составил более 3 миллионов экземпляров. Те, кто испытал на себе систему 
по личностному развитию и бизнесу, на которой основано обучение в Академии Победителей 
Владимира Довганя, называют его ведущим тренером успеха в России. Что же лежит в осно-
ве этой системы?
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– Владимир Викторович, кто такие По-
бедители?

– Победитель – это не силач, отнимающий у сла-
бых. Победитель – это не богач, угнетающий бедных. 
Победитель – это человек, преодолевший свои стра-
хи, комплексы, болезни, бедность. Истинные Побе-
дители, несмотря ни на что, ежедневно идут по пути 
развития личности, интеллекта, силы духа и муже-
ства. Победитель – это человек, живущий по прин-
ципу: сегодня быть счастливей, чем вчера! Сегодня 
быть гениальней, чем вчера! Сегодня быть богаче, 
чем вчера! Истинный путь Победителя – быть счаст-
ливым и щедро делиться счастьем со всем миром!

– В чем вы видите свою миссию?
– Моя миссия – обучать людей счастью. Я смело 

продолжаю дело Сократа, Лаоцзы, Конфуция. Я про-
должаю решительно исследовать жизнь. Я не считаю 
себя умнее вас. Я знаю, что ничего не знаю. И поэто-
му считаю своим долгом учиться у мудрых людей. Я 
считаю знания самым дорогим богатством на свете. 
А самое полезное знание – это знание о том, как быть 
счастливым. Величайший Сократ говорил: «В мире 
есть только одно зло – это невежество, и есть одно 
благо – это знания». 

– Значит, любой человек может стать 
счастливым?

– Все от рождения обладают гигантскими возмож-
ностями, фантастическим потенциалом!  Просто вас 
не научили, как быстро стать уверенным, счастливым 
и сильным.  Неважно, сколько вам лет,  где вы живё-
те, какое у вас образование – важно какой путь вы 
выберете сегодня, по какому пути вы пойдёте завтра! 
Я предлагаю единственный разумный путь! Путь сча-
стья! Путь Победителя! 

– С чего же начать?
– Первый, важнейший шаг – вам необходимо раз-

рушить старые заблуждения. Самые распространён-
ные заблуждения: «У меня нет знаний», «Мне поздно 
начинать», «У меня нет стартового капитала», «Я 
живу в глухой дыре», «У меня нет связей». Самое 
страшное препятствие на пути к счастью и богатству 
находится у нас в голове. Внешние преграды, какими 
бы они большими, высокими ни были, можно прео-
долеть.

Когда вы были маленькими, вы мечтали о боль-
шом, прекрасном, великом. У вас было ощущение, что 

вы можете всё! И это истинная правда – от рождения 
вы обладаете сказочной силой! Но когда вы росли, 
взрослые постоянно убивали вашу силу  невинными 
фразами: «Будь реалистом!», «Это невозможно», 
«Не высовывайся, не рисуйся». Ваше окружение не-
осознанно делало все для того, чтобы вы никогда не 
взлетели,  чтобы вы были как все – и это ужасно. 

Технологию порабощения детей хорошо демонстри-
рует старая притча. Однажды путешественник увидел, 
как огромный, сильный слон, привязанный тоненькой 
верёвкой, страдая от жары, терпел обжигающее спину 
солнце. Рядом были прохладные зелёные джунгли, а 
сильный гигант стоял и мучился. «Странно, – подумал 
путник. – Такое могучее животное стоит и страдает, 
вместо того чтобы разорвать тонкую верёвку и освобо-
диться». Подойдя к погонщику, путник спросил, почему 
это сильное животное мучается, вместо того чтобы разо-
рвать эту тоненькую-тоненькую верёвку и стать свобод-
ным? Погонщик ответил: «Когда слон был маленьким, он 
изо всех сил пытался порвать верёвку, но у него ничего 
не получалось. Когда он вырос, он больше не пытается». 

Мы упускаем своё счастье и богатство, потому что 
перестаём делать попытки. Потерпев сто поражений, 
пережив сто неудачных попыток, мы, вместо того, 
чтобы решительно приступать к сто первой попытке, 
останавливаемся, перестаём верить в успех. А прав-
да жизни заключается в том, что с каждой новой по-
пыткой мы приобретаем новый опыт. Мы становимся 
сильнее и умнее! 

– Каким должен быть следующий шаг?
– Ваше Богатство – это результат работы ваше-

го ума. Чтобы стать богатым, надо научиться думать 
так, как думают богатые. Всё просто! Финансовый 
доход человека есть продолжение его мыслей. Со-
временный мир – это битва идей: политических, 
научных, религиозных, технологических, маркетин-
говых, рекламных, мотивационных. Никогда ещё за 
всю историю существования человечества идеи не 
стоили так дорого. 

Два человека из маленькой Дании стали милли-
ардерами, придумав Skype, их программа изменила 
весь мир! Два человека создали компанию Google, 
которая стоит более 400 миллиардов доларов, один 
человек придумал компанию Facebook – стоимостью 
более 100 миллиардов долларов! Стив Джобс во время 
последнего мирового экономического кризиса создал 
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компанию Apple стоимостью более 600 млрд долларов! 
Эти факты убедительно доказывают – наступило время 
умных людей!

Поэтому главнейшая задача – научиться придумы-
вать самые крутые новые идеи! А это самая интересная, 
самая приятная работа. Сегодня, к счастью для нас, на-
ступило интереснейшее  время бесконечных возможно-
стей. Чемпионами становятся изобретательные, нестан-
дартно мыслящие люди.

– Но на это, наверное, не каждый спосо-
бен?

– Необходимо один раз в жизни понять, что всё, что в 
этом мире придумано, придумали точно такие же люди, 
как и вы. Они были ничуть не лучше, ничуть не умнее 
Вас. Разница между вами и великими изобретателями 
заключается в том, что они просто сделали больше по-
пыток найти правильное решение. Обычные, безызвест-
ные люди каждый неработающий вариант называют про-
валом, а гении воспринимают его как ещё один важный 
шаг к Победе! 

Я ещё раз докажу вам это! Пожалуй, на самом яр-
ком и убедительном примере из жизни Томаса Эдисо-
на. Эдисон смог проучиться в обычной школе всего 
лишь три месяца, после этого его маму вызвал дирек-
тор школы и сказал: «Ваш сын умственно отсталый, 
он не имеет право учиться с нормальными людьми». 
На что великая мать ответила: «Это вы – идиот. Мой 
сын – самый талантливый и гениальный ребёнок на 
свете». Вера мамы Эдисона в то, что её сын – самый 
гениальный и талантливый, позитивные установки, по-
зитивные слова, которые она внушала сыну, сыграли 
главную роль в карьере знаменитого Томаса Эдисона. 

Возможно, именно благодаря этому, Эдисон смог 
создать столько важных изобретений, одно из которых 
полностью изменило нашу жизнь, речь идёт об электри-
ческой лампочке. Для того чтобы разработать первый 
промышленный образец электрической лампы, Эдисон 
провёл более десяти тысяч опытов и исписал более со-
рока тысяч страниц. И это факт! 

Однажды, при работе над созданием работающей 
лампы, прогремел ужасный взрыв, который чуть не 
убил Эдисона и его помощника. Помощник в бешенстве 
заорал на изобретателя: «Ты сумасшедший! Ты идиот! 
Неужели ты не понимаешь, что мы сейчас чуть не по-
гибли? Неужели ты не можешь до сих пор понять, что 

твоя лампа не работает?». На что Томас Эдисон, вы-
тирая кровь с лица, ответил: «Ты не прав, каждая неу-
дача, каждое поражение – это ещё один неработающий 
вариант. Каждое поражение приближает нас к решению 
поставленной задачи. Мы с тобой  просто узнали ещё 
один способ, как она не работает, и это знание ровно 
на один шаг приближает нас к работающему варианту».

Кстати, я сам недавно узнал, что для того, чтобы 
создать первый в мире щелочной аккумулятор, Томас 
Эдисон провёл более двадцати тысяч неудачных экспе-
риментов, и поэтому он вписал свое имя в историю че-
ловечества, стал при жизни известным и очень богатым 
человеком.

Перед нами всегда стоит выбор: мы сдаёмся и сами 
себя записываем в отряд неудачников или делаем ещё 
одну попытку, понимая, что неважно, сколько раз ты 
упал, – важно подняться на один раз больше! Это и есть 
главное отличие Победителей от лузеров!

Для процесса придумывания новых идей – хороших 
идей, которые приносят большие деньги, славу, успех, 
власть, – не имеет значения, сколько вам лет, чем вы 
занимались до этого, какая у вас профессия и есть ли 
она вообще. Не имеет никакого значения, где вы живёте. 
Имеет значение только одно – необходимо начинать ду-
мать. Необходимо учиться думать. 

– Посоветуйте, как подойти к решению 
поставленной задачи, чтобы обязательно 
получить желаемый результат.

– Ваша уверенность – ключ к победе. А вера – это 
та категория, которая очень легко тренируется. При-
вожу яркий пример, почему не надо бояться сложных, 
нерешаемых задач и безвыходных ситуаций. Джордж 
Бернард Данциг – выдающийся математик. Будучи сту-
дентом университета, однажды опоздал на урок и при-
нял написанные на доске уравнения за домашнее зада-
ние. Оно показалось ему сложнее обычного, но через 
несколько дней Бернард всё-таки смог его выполнить 
и сдал работу на проверку. В шесть часов утра к нему 
в комнату ворвался возбуждённый учитель и стал его 
радостно поздравлять!.. Оказалось, что это были нере-
шаемые задачи, а молодой студент просто не знал об 
этом и решил их!

Еще одно: наши самые лучшие помощники для 
решения задачи любой сложности – правильно сфор-
мулированные вопросы. Как говорил один из почитае-
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мых мной учителей, Лев Николаевич Гумилёв: «Точно 
сформулированный вопрос содержит в себе пятьдесят 
процентов ответа!» Сегодня благодаря Интернету во-
просы «Что?», «Где?», «Когда?» стали неактуальны. 
Нажал пару кнопок и узнал. А вот вопросы «Почему?», 
«Кому выгодно?» и «Зачем?» остаются моими лучшими 
друзьями и помощниками при решении самых сложных 
задач. 

Несколько лет своей жизни я потратил на изучение 
того, как люди думают, в каких условиях и как были сде-
ланы гениальные научные открытия, и обратил внима-
ние на очень важный факт – многие научные открытия 
приснились людям. 

– Неужели? Всем помнится, как правило, 
только Периодическая система химических 
элементов, которая приснилась Дмитрию 
Менделееву…

– Ночь – это лучшее время для решения сложней-
ших задач. Учёные доказали, что ночью наш мозг ра-
ботает с такой же интенсивностью, как и днём. Побе-
дитель всегда должен делать то, что не делают другие. 
Выжимать из себя максимум. Поэтому с сегодняшнего 
дня, засыпая, обязательно записывайте вопрос, и 
утром вы обязательно получите ответ. Важно записы-
вать вопрос, потому что, когда вы пишете, подключа-
ется моторная память, вы концентрируете своё зрение 
на вопросе. Поэтому самый простой способ победить 
конкурентов – это приучить свой мозг по ночам решать 
сложнейшие задачи. 

Если вы будете это делать несколько недель или ме-
сяцев, гарантирую, что каждое утро вы будете получать 
мощнейшие, гениальнейшие, талантливейшие ответы. 
Такой подход – самый короткий и верный путь к богат-
ству, славе и успеху. 

– Владимир Викторович, подводя итог на-
шей беседы, мы поняли – главное, думать не 
как все…

– Дело в том, что если Вы будете думать как все, то 
результат будет как у всех. А он нас, Победителей, не 
устраивает. Ещё великий Альберт Эйнштейн говорил: 
«Странно, люди не меняют свои мысли. Люди сегодня 
думают так же, как вчера, и при этом ждут перемен в 
жизни». 

Чтобы пойти дальше, изучите обязательно, что было 
до вас. Изучите историю вопроса.

Развивайте в себе привычку думать с опережением, 
думать наперёд.  Представляйте при помощи фантазий и 
воображения новое, нестандартное решение.

Посмотрите на задачу с той стороны, с которой ещё 
никто не смотрел. 

Мысленно разделите сложное на простое. Рассмо-
трите каждый простой элемент, изучите его, задавая все 
те же вопросы – зачем? Почему? Кому выгодно? Потом 
соедините всё вместе, и вы сможете увидеть то, что до 
вас ещё никто не видел. 

Не попадайте в плен к своим же идеям. Выходя за 
рамки своих мыслей, вы научитесь видеть то, что никто 
ещё не видит. Вы начнёте видеть, где научная мысль бу-
дет завтра, где будет завтра человечество. И вы будете 
всегда на шаг впереди. Очень важно не конкурировать с 
конкурентами. Не биться за место под солнцем здесь и 
сейчас. Очень важно знать, где будут все завтра, и ока-
заться на один шаг, на один день быстрей всех осталь-
ных – быстрей конкурентов. 

И еще. Просто дайте себе установку раз и навсегда 
– безвыходных положений нет! И с этим полезнейшим 
лозунгом решительно завоёвывайте богатство и успех! 
История человечества просто переполнена яркими при-
мерами, классными придумками! Вот вам ещё на десерт.

У владельца первого кинотеатра в Санкт-Петер-
бурге была очень большая проблема с дамскими шля-
пами. Дамы категорически не хотели во время сеанса 
снимать шляпы. Их желание было продиктовано эти-
кетом, но их огромные шляпы мешали смотреть кино 
сидящим за ними зрителям. Эта задача была решена 
очень просто всего лишь одним объявлением. Перед 
кинотеатром владелец поместил следующий текст: 
«Дамам старше 35 лет разрешается смотреть кино в 
шляпах».

Вы всегда из минуса сделаете плюс! Всегда най-
дёте выход из «безвыходной» ситуации – главное, 
тренируйте свой ум.


